



COMPTE RENDU DE LA REUNION DE LA COMMISSION PSY Du 22 Janvier 2019

Présents :

- **Josiane PHALIP-LE BESNERAIS**, Pilote (j.phaliplebesnerais@epsve.fr)
Psychologue, Comité Sida Sexualités Prévention (CSSP) de Ville-Evrard, Hôpital Delafontaine à St Denis.
- **Jeffrey LEVY**, Co-Pilote (jeffrey.levy75@gmail.com), Psychologue
Espas, Paris
- **Sandra FERNANDEZ**, Infirmière, Espas, Paris
- **Ana Paula DE MELO MARTINS**, Psychologue, CSSP de Ville-Evrard,
Centre Hospitalier Intercommunal le Raincy/Montfermeil.
- **Vanessa LEMAIRE**, Infirmière, CSSP de Ville-Evrard, Centre
hospitalier Intercommunal Le Raincy/Monfermeil
- **Julien BISS**, Accompagnateur PreP, Le kiosque Info Sida, Paris
- **Flavien LORHO**, Infirmier, TEC, consultation PreP, Hôpital St Louis
- **Laurent GAISSAL**, Socio-Anthropologue, Chercheur et enseignant à
l'Université Paris Nanterre (Cf. ci-joint : 2 articles publiés)
- **France DELIGNY**, Stagiaire Psychologue, CSSP de Ville-Evrard, Hôpital
Delafontaine à St Denis

Excusées :

Delphine VERDUN, Infirmière, CSSP de Ville-Evrard, Neuilly sur Marne

Soconathia TRAORE, Infirmière, CSSP de Ville-Evrard, Hôpital Delafontaine à St Denis

Florie DAUCH, Psychologue, ACT et L.H.S.S. La Rose des Vents

1) PROJECTION :

Du film sur la prévention du CHEMSEX : « LE CHEMSEXEUR » réalisé par Barbara ARSENAULT et financé par le COREVIH Lyon Vallée du Rhône. Vous pouvez retrouver cette campagne de sensibilisation sur le site : chemsex.fr

Acte 1 : Party Warrior

Acte 2 : Chemsexeur Warrior

Acte 3 : Chemsexeur

Acte 4 : Chem

Objectifs du film : montrer les ravages du CHEMSEX ou sexe sous drogue. Le CHEMSEX est une pratique qui s'est généralisée pour devenir une nouvelle culture faisant des ravages au plan de la santé physique et mentale. Cette pratique consiste à consommer des substances psychoactives pendant les rapports sexuels afin de booster performances et sensations. La pratique du CHEMSEX et le nombre de décès ne cessant d'augmenter, le COREVIH Lyon Vallée du Rhône a décidé de lancer sa propre campagne de sensibilisation avec ce film.

Sur le site, les utilisateurs pourront voir les vidéos mais pourrons également retrouver tous les lieux adaptés et répondant à ce qu'ils recherchent : réduction des risques, groupes de paroles, soins, écoute psychologique...

1) DISCUSSION GENERALE SUR LE FILM

Sont évoqués :

- Les produits utilisés et leur dangérosité.
- Comment le Chemsex répond à un sentiment de solitude et d'ennui
- L'absence de demande d'aide
- Les différentes phases de cette pratique
- Le danger du VIH mais aussi de l'Hépatite C
- Nous réfléchissons aux ressources cliniques existantes, souvent non adaptées... :
- Réflexions cliniques
- L'enquête APACHE

2) ORGANISATION DU PROCHAIN ATELIER D'ECHANGES CLINIQUES sur le thème du CHEMSEX le 14 MAI 2019 de 14 heures à 17 heures (Salle de Malte – St Louis)

Ont accepté d'intervenir :

- **Julien BISS**, Le Kiosque Sida Info Service
- **Laurent GAISSAL** : à propos de l'enquête Apache qui sera publié en Mars, en reprenant quelques parcours de vie
- **Jeffrey LEVY**

Nous attendons les titres de leurs interventions afin de réaliser l'affiche qui pourra être diffusée ensuite.

POUR RESUMER :

Le Prochain ATELIER D'ECHANGES CLINIQUES de la Commission Psy
aura lieu le :

**Mardi 14 MAI 2019 de 14 h à 17 heures – Salle de Malte Hôpital
Saint LOUIS**

Public Concerné : Psy et Non Psy : Médecins, soignants, Associatifs,
Travailleurs sociaux...

NOTRE PROCHAINE REUNION est fixée le 2 AVRIL 2019 de 15 heures
à 17 heures **DANS LES LOCAUX DU COREVIH à l'Hôpital Saint Louis**

(Ordre du jour à définir)